ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS



COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS



TRIGÉSIMO QUINTO PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES 27- 30 abril, 2003 Washington DC, USA

OEA/Ser.L/XIV.2.35 CICAD/doc1306/04 28 abril 2004 Original: inglés

PALABRAS DE APERTURA DEL PRESIDENTE DE LA CICAD, Sr. PAUL KENNEDY, EN EL TRIGÉSIMO QUINTO PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES DE LA COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS (CICAD) 27-30 DE ABRIL DE 2004

PALABRAS DE APERTURA EN EL TRIGÉSIMO QUINTO PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES DE LA COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS (CICAD) 27-30 DE ABRIL DE 2004

Introducción

- Señor Secretario General de la OEA, doctor Gaviria, Señor Vicepresidente, señor Gautreaux, Señor Secretario Ejecutivo, señor David Beall, y distinguidos comisionados.
- Buenos días y bienvenidos al trigésimo quinto período ordinario de sesiones de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas.
- Señor Secretario General Gaviria, en nombre de la Comisión, quiero expresarle que constituye un honor contar hoy con su presencia entre nosotros.
- Bajo su notable liderazgo, usted ha prestado enorme apoyo y orientación a la CICAD, de manera que le agradezco su presencia. Espero con interés escuchar sus perspectivas sobre la labor y la orientación futura de la Comisión.
- También quisiera agregar que ha sido un placer presidir esta Comisión durante los últimos meses. He tenido la oportunidad de trabajar en estrecha colaboración con la Secretaría y observar directamente el compromiso y el profesionalismo del equipo de la Secretaría.

Nuestro compromiso en Montreal

- Permítaseme analizar la labor que tenemos frente a nosotros.
- Como ustedes recordarán, en nuestra última reunión celebrada en Montreal, la Comisión acordó llevar a cabo varias iniciativas:
- En primer lugar, acordamos renovar el compromiso de la Comisión en favor del Mecanismo de Evaluación Multilateral (MEM), y utilizarlo para asignar recursos destinados al problema de las drogas en las Américas en forma más estratégica, coordinada y efectiva;
- En segundo lugar, acordamos estimular una mejor coordinación y comunicación entre funcionarios del hemisferio con el fin de formular enfoques globales, innovadores e integrados frente al problema de las drogas y del crimen organizado relacionado con las drogas;
- En tercer lugar, nos comprometimos a llevar a cabo un ejercicio de fijación de prioridades en el trigésimo quinto período ordinario de sesiones, destinado a racionalizar la labor de la CICAD con miras a abordar más efectivamente el mandato básico de la CICAD y las nuevas amenazas; y
- Por último, nos comprometimos a incrementar nuestros esfuerzos por mejorar la coordinación, la comunicación y la cooperación en las fronteras de los Estados miembros de la CICAD.

Desde Montreal

- Hasta la fecha, hemos experimentado adelantos en varios de estos compromisos. Ello ha sido posible gracias al alto nivel de apoyo, tiempo y esfuerzo invertidos por todos los Estados representados aquí.
- Estamos dedicando gran parte de nuestra reunión de esta semana a finalizar y aprobar los informes de la segunda ronda de evaluación del MEM.
- Cada uno de estos informes refleja el gran esfuerzo que los Estados miembros han dedicado al adelanto de la cooperación multilateral en materia de drogas.

- Al iniciar nuestra labor en la tercera ronda de evaluación, es importante señalar que a medida que avanzamos en una tercera ronda, nuestra meta deberá siempre basarse en los éxitos de la ronda anterior. Resulta crítico que demostremos un continuado progreso en cada nueva ronda.
- Desde Montreal, la Comisión también ha adoptado medidas para cubrir la brecha que existe entre países donantes y receptores, estimulando a los principales donantes de la CICAD a que provean asistencia técnica en forma mucho más coordinada y estratégica que en el pasado.
- En este sentido, me complace señalar que este año Canadá ha incrementado significativamente su contribución a la CICAD. Ello refleja el compromiso y la confianza de Canadá en la labor de esta Comisión
- Además del MEM y del grupo de principales donantes, la CICAD ha adoptado medidas destinadas a
 estimular la cooperación entre funcionarios del hemisferio, celebrando varios talleres de trabajo
 durante el pasado invierno, que han tenido por objeto compartir prácticas óptimas de fiscalización en
 aspectos como métodos de focalización basados en inteligencia, operaciones encubiertas y programas
 de protección de testigos.
- Este año la Comisión también ha experimentado un significativo progreso basándose en la labor anterior realizada por la Presidencia de México en materia de crimen organizado.
- El grupo de trabajo ad hoc sobre crimen organizado transnacional formuló un plan sustantivo de acción que pondrá a nuestra consideración durante este período de sesiones. Este es un importante ejemplo de la forma en que hemos contribuido a la formulación de un enfoque hemisférico sobre el tema del crimen organizado transnacional.
- En un esfuerzo por continuar este diálogo en el hemisferio, esta semana me presentaré en la Reunión de Ministros de Justicia de las Américas (REMJA), en nombre de la CICAD, con el fin de interesar aún más a los Ministros en el tema del crimen organizado transnacional.
- En términos de nuestro compromiso por estimular la comunicación y la cooperación en las fronteras de los Estados miembros, la CICAD está colaborando con el CICTE en la organización de un simposio de la OEA sobre gestión transfronteriza, que se celebrará en Vancouver, Canadá, a fines de agosto de este año.
- Estimulo a todos a participar en este intercambio de prácticas óptimas para mejorar la integridad fronteriza.
- El 17 de marzo, cuando hablé ante el Consejo Permanente de la OEA, tuve la oportunidad de reseñar los numerosos logros de la CICAD. También expliqué las medidas que estábamos adoptando en base a esos éxitos
- Durante mi alocución ante el Consejo Permanente de la OEA subrayé mi firme convencimiento de que la CICAD constituye una entidad eficaz y progresista, que puede servir de ejemplo para toda la OEA.

Expectativas para el 350. período de sesiones

- Ahora, mirando hacia adelante, creo que tenemos ante nosotros cuatro interesantes días.
- El temario incluye un importante debate sobre los informes del MEM; un análisis de la asistencia técnica y las inversiones estratégicas; el ejercicio de fijación de prioridades; el informe del grupo ad hoc sobre crimen organizado transnacional, y una mayor focalización en las presentaciones sobre reducción de la demanda.
- La labor que llevaremos a cabo durante los próximos días fijará el curso de la CICAD para el año próximo y subsiguientes.
- Si bien existen numerosos caminos que la CICAD podría seguir y actividades que podríamos llevar a cabo, es esencial que concentremos las actividades de la CICAD en aquellos aspectos en los que podemos lograr un verdadero impacto con los limitados recursos de que disponemos.

Conclusión

- Para terminar, sólo quisiera recordarles que estamos aquí hoy porque reconocemos que en última instancia el tema de las drogas en las Américas constituye una responsabilidad compartida que requiere una respuesta colectiva.
- Para establecer esta respuesta colectiva deberemos dedicar nuestro tiempo a un debate franco y abierto sobre los puntos clave de nuestro temario.
- Espero con interés participar en activos diálogos durante la semana.
- Muchas gracias.